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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  2266  ffeevvrriieerr  22000088  

 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 26 février 2008, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’Instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Diane Perron 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Henri Girard 
Michel Girard 
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaire parent :  Mme Chantale Imbeault   

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
Absences motivées  MM. Omer Deschesnes 

Jean-Marc Girard 
Antonin Simard 

   
   
CC-2008-070 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par Mme Jany Saindon 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec l’ajout du sujet suivant : 
 

5.8 Allocution de la ministre de l’Éducation lors de l’ouverture du 
Forum sur la démocratie scolaire. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-071 
Acceptation du 
procès-verbal de la 
session ordinaire du 
12 février 2008 

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du Conseil 

des commissaires du 12 février 2008, tel qu’il a été déposé. 
 

ADOPTÉE
 
En suivi au point CC-2008-056, la directrice des Services éducatifs 
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jeunes, Mme Gaudreault, donne l’état des expérimentations effectuées par 
la régisseure au transport, Mme Évelyne Lavoie, et le représentant 
d’INTERCAR, sur la possibilité que l’autobus scolaire puisse effectuer des 
virages sur la rue Claveau, à St-Félix. Après échanges et discussions, 
compte tenu de la dangerosité pour les enfants de maternelle 5 ans et l’an 
prochain de maternelle 4 ans de faire le trajet à pied pour se rendre à 
l’école, nous procéderons, après la semaine de relâche, à une nouvelle 
expérimentation. Mme Gaudreault reviendra avec les résultats. 

 
En suivi au point CC-2008-044, M. Charles-Édouard Gagnon 

transmet l’information à la Présidente sur les allocations accordées pour la 
réalisation des différents projets et sur le transfert d’un projet à l’autre. 

 
En suivi au point CC-2008-052, la Présidente, Mme Gagné, fait un 

retour sur sa participation au Forum sur la démocratie scolaire qui s’est 
tenu à Québec; elle se dit agréablement surprise de la qualité des 
inventions des différents intervenants. La grande majorité des 
représentants se sont dit en faveur du maintien des commissions scolaires 
et d’une plus grande participation des parents; la ministre de l’Éducation a 
confirmé le maintien des commissions scolaires et mentionné qu’elle ferait 
part de ses décisions à la suite de ces commentaires et réflexions reçu lors 
de ce Forum. 

   
   
CC-2008-072 
Courrier reçu du 15 
février 2008 

 Chaque membre du conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 15 février 
2008. 

   
   
CC-2008-073 
Engagement / 
Personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d’effectifs du personnel de soutien au secteur 
général adopté au conseil des commissaires du 9 mai 2007; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel; 
 
ATTENDU le résultat de l’affichage interne no 11-2007-111; 
 
ATTENDU l’application des dispositions relatives à la priorité 

d’embauche des salariées ou des salariés temporaires, lors du comblement 
d’un poste régulier; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de sélection 

tenu le 15 février 2008; 
 
Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de Mme Chantale Gauthier au poste 

de secrétaire de gestion, au Service des ressources humaines, 35 heures par 
semaine, pour une entrée en fonction prévisible le ou vers le 27 février 
2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-074 
Fonds de support aux 
établissements / 
Polyvalente de La Baie 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU les projets présentés par Mmes France Gagné (3 000 $), 

Diane Tremblay (3 000 $), Diane Durand (2 500 $) et Liz S. Gagné (3 000 $) 
au montant total de 11 500 $ pour le support financier des projets « La 
semaine des sciences », « Art et culture », « Friperie et savonnerie 
(Fripoly) » et « Café Bistrot » et « Sport plein-air » pour la polyvalente de 
La Baie; 
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ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-075 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Vanier 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Diane Gauthier au montant  

total de 4 000 $ pour le support financier du projet « Les arts » pour l’école 
Vanier; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-076 
Fonds de support aux 
établissements / CFP 
L’Oasis 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU les projets présentés par Mmes Ruth Gagnon (850 $) et 

Sonia Desgagné (850 $) au montant total de 1 700 $ pour le support 
financier des projets « Vente-conseil (Expo-Cité) », « vente automobile 
(Salon de l’auto) » et « ordinateurs (Agora) » pour le centre de formation 
professionnelle L’Oasis; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-077 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Félix-Antoine-Savard 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU les projets présentés par Mme Sonia Desgagné (2 700 $)  

et M. Bernard Villeneuve (2 700 $) au montant total de 5 400 $ pour le 
support financier des projets « Local des sciences » (1 000 $), « Bouillon de 
lecture » (1 200 $), « Grimpeur des araignées » (3 200 $) pour l’école Félix-
Antoine-Savard; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
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Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-078 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Ste-Claire 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mme Diane Perron au montant total 

de 4 000 $ pour le support financier du projet « Réaménagement de la 
bibliothèque » pour l’école Ste-Claire; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2008-079 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Ste-Bernadette 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU les projets présentés par M. Omer Deschesnes au 

montant total de 1 700 $ pour le support financier des projets « Développer 
la trame de fond du Site Internet » (500 $) et « Club d’échecs » (1,200 $) 
pour l’école Ste-Bernadette; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-080 
Fonds de support aux 
établissements / 
Écoles Jean-Fortin et 
La Source 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU les projets présentés par M. Yvon-Robert Côté au 

montant total de 5 500 $ pour le support financier des projets 
« Aménagement de la bibliothèque » (2 000 $) pour l’école Jean-Fortin et 
« Aménagement de la salle polyvalente » et du « projet méritas » (3,500$) 
pour l’école La Source; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
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D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 
ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-081 
Fonds de support aux 
établissements / 
Écoles Notre-Dame et 
Des Jolis-Prés 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU les projets présentés par Mmes Ruth Gagnon (6 000 $) et 

Jany Saindon (6 000 $) au montant total de 12 000 $ pour le support 
financier des projets « Les arts du cirque » (5 000 $)  et « Aménagement de 
la cour d’école » (7 000 $) pour les écoles Notre-Dame et Des Jolis-Prés; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-082 
Fonds de support aux 
établissements / CFP 
L’Oasis 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par Mmes Ruth Gagnon (500 $) et Sonia 

Desgagné (500 $) au montant total de 1 000 $ pour le support financier du 
projet « coiffure » pour le centre de formation professionnelle L’Oasis; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-083 
Fonds de support aux 
établissements / École 
des Quatre-Vents 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU les projets présentés par M. Jean-Claude Martel au 

montant total de 5 000 $ pour le support financier des projets 
« Acquisition de matériel informatique » et « aménagement de la 
bibliothèque » pour l’école des Quatre-Vents; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
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CC-2008-084 
Fonds de support aux 
établissements / École 
Mont-Valin 

 ATTENDU le programme intitulé « Fonds de support aux 
établissements »; 

 
ATTENDU le projet présenté par M. Guy Langlois au montant  total 

de 4 000 $ pour le support financier du projet Amélioration et acquisition 
du matériel didactique pour l’école Mont-Valin; 

 
ATTENDU la recommandation positive du Comité de Service des 

ressources financières; 
 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 
 
D’ENTÉRINER la recommandation du Comité de Service des 

ressources financières et d’autoriser le versement dudit montant. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-085 
Voyage hors Canada / 
École secondaire 
Charles-Gravel 

 ATTENDU l’acceptation du projet de voyage par le Conseil 
d’établissement de l’école secondaire Charles-Gravel; 

 
ATTENDU les mesures prises pour encadrer la participation des 

élèves concernés; 
 
ATTENDU les autorisations données par les parents des élèves 

concernés; 
 
ATTENDU l’ensemble des mesures de sécurité prises par la 

direction et le personnel concerné de l’école; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la participation de 3 élèves qui font partie d’un 

groupe de 18 élèves et de 3 accompagnateurs de l’école secondaire 
Kénogami à un voyage à caractère culturel ayant comme destination 
Honduras (Tegucigalpa) et comme durée de séjour du 18 au 29 février 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-086 
Voyage hors Canada / 
Polyvalente de La Baie 

 ATTENDU l’acceptation du projet de voyage par le Conseil 
d’établissement de la polyvalente de La Baie; 

 
ATTENDU les mesures prises pour encadrer la participation des 

élèves concernés; 
 
ATTENDU les autorisations données par les parents des élèves 

concernés; 
 
ATTENDU l’ensemble des mesures de sécurité prises par la 

direction et le personnel concerné de l’école; 
 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la participation d’un groupe de 50 élèves et de 6 

accompagnateurs de la polyvalente de La Baie à un voyage à caractère 
culturel ayant comme destination New-York et d’une durée de séjour du 
21 au 25 mai 2008. 

 
ADOPTÉE 
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CC-2008-087 
Voyage hors Canada / 
Polyvalente de La Baie 

 ATTENDU l’acceptation du projet de voyage par le Conseil 
d’établissement de la polyvalente de La Baie; 

 
ATTENDU les mesures prises pour encadrer la participation des 

élèves concernés; 
 
ATTENDU les autorisations données par les parents des élèves 

concernés; 
 
ATTENDU l’ensemble des mesures de sécurité prises par la 

direction et le personnel concerné de l’école; 
 
Il est proposé par Mme Diane Tremblay 
et résolu : 
 
D’AUTORISER la participation d’un groupe de 51 élèves et de 3 

accompagnateurs de la polyvalente de La Baie à un voyage à caractères 
historique et culturel ayant comme destination Boston et comme durée de 
séjour du 15 au 18 mai 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-088 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la Présidente résume certaines représentations ou 
interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours. 

 
 Le 11 février 2008 : 

 Participation à la rencontre du comité de sélection du poste de 
technicien en administration temporaire au Service des ressources 
humaines; 

 Rencontre avec M. Jacques Côté, député du comté de Dubuc. 
 

 Le 14 février 2008 : 
 Rencontre avec M. Eddy Foster et Mme Pascale Villeneuve, 

représentants syndicaux du personnel de soutien, concernant la 
promotion à l’interne; 

 Participation aux entrevues du comité de sélection du poste de 
technicien en administration temporaire au Service des ressources 
humaines. 

 
 Le 15 février 2008 : 

 Participation à conférence téléphonique d’Emploi-Québec. 
 

 Le 18 février 2008 : 
 Rencontre avec M. Stéphane Bédard, député de Chicoutimi. 

 
 Le 19 février 2008 : 

 Participation à la rencontre du Conseil d’administration du CEFIE 
concernant leur projet à soumettre au programme de fonds de 
support aux établissements. 

 
 Les 20 et 21 février 2008 : 

 Participation au Forum sur la démocratie et la gouvernance des 
commissions scolaires avec Mme Courchesne, ministre de 
l’Éducation, à Hôtel Delta de Québec. 

   
   
CC-2008-089 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 
 Le 13 février 2008 : 

 Participation à l’atelier rencontre dans le cadre de la semaine des 
arts et de la culture à la polyvalente de La Baie; 
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 Visite du spectacle de Black light des élèves de l’école des Jolis-
Prés. 

 
 Le 16 février 2008 : 

 Participation avec l’équipe de la direction générale au Défi-
découverte de l’école secondaire de L’Odyssée/Dominique-
Racine. 

   
   
CC-2008-090 
Rapports de 
représentations des 
commissaires 

 Mme Sonia Desgagné, présidente d’honneur du Défi-Découverte, 
félicite l’équipe des commissaires et l’équipe de la direction générale pour 
leur participation aux différents défis scientifiques et félicite les 
organisateurs de cet événement et les gagnants : l’équipe de GÉNIVAR. 
Elle invite les commissaires à se former une deuxième équipe pour l’an 
prochain. 

   
   
CC-2008-091 
Comptes-rendus des 
comités de services et 
du comité de parents 

 Les membres du conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors de la réunion du 
Comité des services éducatifs jeunes du 5 décembre 2007 et du Comité du 
service des ressources financières du 15 janvier 2008. 

   
   
CC-2008-092 
Comité de sélection / 
Poste de directeur du 
Service des ressources 
matérielles 

 La Présidente informe les membres du conseil du cheminement du 
dossier de sélection du poste de « Directeur du Service des ressources 
matérielles »; l’engagement est prévu à la fin du mois d’avril. 

   
   
CC-2008-093 
Synthèse de la 
politique de frais de 
déplacements 

 Une synthèse de la politique des frais de déplacement, en date du 
1er juillet 2007, est déposée. 

   
   
CC-2008-094 
Appel de candidature 
pour le Conseil 
supérieur de 
l’éducation et ses 
commissions 

 Les commissaires reçoivent copie du document du Conseil supérieur 
de l’éducation sur l’appel de candidatures pour le Conseil Supérieur et ses 
commissions. Les personnes qui désirent poser leurs candidatures doivent 
être recommandées par le Conseil des commissaires avant le 28 mars 2008. 

   
   
CC-2008-095 
Allocution de la 
ministre de 
l’Éducation lors de 
l’ouverture du Forum 
sur la démocratie 
scolaire 

 Une copie de l’allocution de la ministre Courchesne à l’occasion de 
l’ouverture du Forum sur la démocratie et la gouvernance des 
commissions scolaires est remise aux membres.  

   
   
CC-2008-096 
Conférence de presse 
de la Maison 
Familiale Rurale 

 Une conférence de presse aura lieu le mercredi 27 mars à 11 h, aux 
Gites du Fjord dans le Bas-Saguenay, pour annoncer le début du projet 
Maison familiale rurale (MFR). Conçu pour les jeunes de 3e, 4e et 5e 
secondaire, le concept MFR représente une alternative intéressante pour 
ceux et celles qui se désintéressent des structures éducationnelles 
traditionnelles. 

   
   
CC-2008-097 
Résolution de la 
polyvalente de la Baie 

 À une interrogation de Mme Durand à savoir si la Commission 
scolaire a reçu une résolution du conseil d’établissement de la polyvalente 
de La Baie, la Présidente précise qu’elle n’a reçu aucune résolution. 

   
   
CC-2008-098 
Cours d’éthique et de 
culture religieuse 

 M. Yvon-Robert Côté s’informe de la formation qui sera donnée aux 
enseignants au regard du cours d’éthique et de culture religieuse qui sera 
en application dès septembre 2008; Mme Josée Gaudreault précise que la 
formation est débutée et se terminera l’an prochain. 
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CC-2008-099 
Messages de la FCSQ 

 Les Messages de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
des lundis 11 et 18 février sont remis aux commissaires. 

   
   
CC-2008-100 
Conférence de presse / 
Lancement du 
partenariat entre 
l’école De La Pulperie 
et le Musée de La 
Pulperie de 
Chicoutimi 

 Une invitation est faite aux commissaires à participer à la conférence 
de presse du « Lancement du partenariat entre l’école De La Pulperie et le 
Musée de la Pulperie de Chicoutimi » qui se tiendra le mercredi 27 février 
2008 à 9 h, au gymnase de l’école De La Pulperie. 

   
   
CC-2008-101 
Colloque régional 
2008 de l’Association 
des comités de parents 
du Saguenay—Lac-
St-Jean 

 L’information est remise à tous les commissaires sur la tenue du 
Colloque régional 2008 de l’Association des comités de parents du 
Saguenay-Lac-St-Jean, le 12 avril prochain, sous le thème « Agir 
aujourd’hui… un cadeau pour la vie! ». Ceux et celle qui désirent y participer 
doivent compléter le formulaire et le remettre à la secrétaire générale. 

   
   
CC-2008-102 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 20 h 30. 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


